
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)宮内伸浩「メンバーを知ろう、活動を知ろう」“ Let's get to know the members and our activities.” 

 

国際会⻑(IP)Kim Sang -chae(Korea) 
Theme: “Yʼs Men with the World”(世界とともにワイズメン) Slogan: “Heal the World”(愛と尊厳で世界を癒そう) 

アジア太平洋地域会⻑(AP)⼤野 勉(⻄⽇本区) 
Theme: “Make a difference beyond the 100th”「100年を超えて変⾰しよう」Slogan: “Be healthy!” (健康第⼀！) 

⻄⽇本区理事(RD)主題・スローガン：新⼭兼司(京都トップス) 
テーマ：“Challenges for the future”(未来への挑戦)「⽻ばたこう！2022年ワイズ100周年に向かって」 

六甲部部⻑(DG)⼤野智恵(神⼾ポート) 
「寄り添い、分かち合い、『三⽅よしでみんな笑顔』“Snuggle up and share with you ”Smile on each side” 

 
4月強調月間 RBM(ロールバックマラリア) 

国際統⼀事業、マラリア撲滅にご理解、ご協⼒、ご⽀援をお願いします。 
河原 正浩 地域奉仕・環境事業主任（京都トップスクラブ） 

 

 
  

 
 

  

 

  
 
 

 
 
 

 

  

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

2021―2022 年度クラブ役員 

【会長】宮内伸浩【副会長】中山迅一【直前会長】山田滋己【書記】中山迅一【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】水野雄二【担当主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：30 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 412 号 

2022 年 4 月 

＜2022 年 4 ⽉の聖句＞ 
主の⼿が短くて救えないのではない。主の⽿が鈍くて聞こえないのでもない。むしろお前たちの悪が神とお
前たちとの間を隔て、お前たちの罪が神のみ顔を隠させ、お前たちに⽿を傾けられるのを妨げているのだ。     

旧約聖書 イザヤ書 59 章 1−2 節 

＜４月第１例会＞ 

３年ぶりのチャリティーコンサート開催です。 
まだまだ不安は残るパンデミックですが、私たちの
「⽀援をしたい」という気持ちを届けましょう。 
すてきなプレーヤーに集まっていただきました。 
⾳楽を通して、願いを届けましょう！ 

＜記＞ 
・⽇時：4 ⽉ 30 ⽇(⼟)13:30〜16:30 
・場所：神⼾聖愛教会 
・司会：中⼭迅⼀ﾜｲｽﾞ 
・チャリティーコンサート 
 ⻑⽥⾼校⾳楽部、鳩政宗、吉岡美恵⼦＆林典⼦ 
  合唱・ブルーグラス・フルート＆ピアノ 
・⽯巻との交流 
・⼊会式（北島伸三様） 
  
現地集合 12時 

＜3 月出席状況＞ 

出席率：88.2％(出席数)15/17(出席率対象会員数) 
充⾜率：72.7％(メン15名,ビジター1名) 

＜今後の主な予定＞ 
＜4 ⽉第 1例会＞ 

4 ⽉ 30 ⽇(⼟)14:00〜16:00＠神⼾聖愛教会 
被災地復興チャリティーコンサート 

＜新⽟ねぎ収穫体験＞ 
 5 ⽉ 3⽇(⽕・祝) 
＜5 ⽉第２例会＞ 
 5 ⽉ 5 ⽇(⽊) 19:00〜20:30 
＜5 ⽉第１例会＞ 
 5 ⽉ 28⽇(⼟)移動例会「ヴォーリズ建築⾒学」 

HAPPY BIRTHDAY!ﾞ 
8⽇：東 恭⼦ﾜｲｽﾞ 14 ⽇：細⾒ 教江ﾒﾈｯﾄ 

25 ⽇：宮野 愛⼦ﾜｲｽﾞ 

 

＜2021-2022年度のファンド・累計＞ 
            3⽉       累計 
ニコニコ       7,000円     49,401円 
物品販売               0円        7,000円 
じゃがいも        28,000円      231,500円 
新⽟ねぎ               0円            0円 
合  計                        287,901円 
 



  

身近なウクライナ       宮内 伸浩 

またも、あってはならない事態が発⽣しています。⾔うまでもなく、ロシアによるウクライナ侵攻です。
少なくとも私にとってのウクライナのイメージは、クリミアを巡るロシアとの軋轢はあったものの、⼩ロシ
アという俗称から、ロシアとの違いのはっきりしないものでした。しかし、連⽇のウクライナ視点での溢れ
る報道により、我々多くの⽇本⼈の意識の中で彼の国が随分⾝近になり、ロシアとは明らかに⼀線を画す国
家主体なのだ、とのはっきりした認識が醸成されました。不幸中の幸い、と⾔えば語弊があるかもしれませ
んが、ウクライナに関する情報が世界中を駆け巡っているおかげで、世界の⼤半の同情がウクライナに集ま
っているようです。理不尽な暴⼒により平穏な⽣活、資産をもぎ取られた⼈々へせめてもの⼒添えとして、
いろいろな形で⽀援⾦が寄せられています。我がクラブも世界ＹＭＣＡ同盟を通して⽀援⾦を送ります。 

さて私が⽪⾁れているせいかこの事態が、⼀昔前の⽶国とその仲間によるイラク侵攻と重なって⾒えてし
まいます。当時この国では侵攻側の視点からの情報のみが溢れ、侵攻を受けたイラクの市井に暮らす⼈々の
災厄がほぼ⾒えませんでした。意図的に隠された部分もあるでしょう。政府の渡航⾃粛勧告に関わらず渡航
した⼈々へのバッシングがあまりにもひどかったことを思い出します。⾃⼰責任という⾮情な⾔葉も聞かれ
ました。したがってイラクの⼈々への同情がほぼ形成されませんでした。同じような苦難があったにもかか
わらず。しかし今回の事態を教訓に、たとえ遠い国のことであっても、そしていかなる場合も、侵攻を受け
た側の⼈々にも思いを巡らしてみる、そんな意識が世界中に根づけば、無駄な争いも少しは減るのではない
でしょうか。そう祈ります。 
 

＜今月の聖句について＞ 

 数千年前、常に近隣の⼤国に攻め⼊れられて苦難の⽇々
を送っていたイスラエルの⼈々に対して、神の⾔葉が預⾔
者イザヤを通して語られています。今の世界にあっても誰
もが叫んでいます。神様、どうしてあなたの⼿をもっと⻑
くして苦しむ⼈々を救ってくださらないのですか？ どう
してもっと⽿を澄ませ私たちの叫び声を聞いて下さらない
のですか？その叫びに対する神の答えが今⽉の⾔葉です。
なかなか承服しかねます。しかし、4 ⽉には神のみ⼦イエス
の受難、⼗字架上の死、そして復活の出来事があります。
神ご⾃⾝が傷つきながら私たちを救ってくださっていると
聖書は告げています。その神の愛の⼤きさの前で「み⼼に
適う事が⾏われますように」と祈る事ができますように。            
丹⽻和⼦ 

 

＜3 月第1 例会報告＞ 

⽇時：3⽉23⽇（⽊）19:00〜20:30 
場所：神⼾YMCA 三宮会館＆ ZOOM 
お⼆⼈ともパワーポイントを駆使され、わかりやすく楽

しく拝⾒拝聴させていただきました。ただその時は、なる
ほど！とわかったつもりだったのですが、紙資料としては
何も残っていないのと、年齢のせいもありすぐに感動も記
憶も薄れてしまったのが残念で、報告を書くにあたり慌て
てパワーポイントを再送していただくことになってしまい
ました。紙削減は⼤いに推奨ですが、スマホの画⾯での新
聞は読んだ気にならない世代の私は、だめだなあと反省し
た次第です。 

さて、今⽉のスピーカー宮野愛⼦さんは2020 年1 ⽉に⼊
会。⽔野雄⼆さんといえば神⼾YMCA の最近の歴史そのも
のともいえる⽅で対照的なお⼆⼈でした。 

宮野愛⼦さんは⼊会後コロナ拡⼤で対⾯での例会が少な
く、今回ゆっくりと宮野さんの仕事場である障がい者⽀援
施設「カレッジ・アンコラージュ」の内容を詳しく知るこ
とができました。新⻑⽥を拠点とするその施設は(株)WAP
コーポレーションの組織に属し、⾼卒後の障がいをもつ若
者たちの学びや⾃⽴⽀援を⽬的とする施設です。障がいを
もつご⼦息の⺟である友⼈が、⾼校卒業後の⾏き場が少な
い現状を嘆いておられたのを思い出しました。彼らの受け
⼊れ先となって⼀⼈⼀⼈の⾃⽴⽀援を⽬指しているのが
「カレッジ・アンコラージュ」で、彼らと⼀緒に⽇々働い
ておられる宮野さ
んのお仕事を知る
ことができまし
た。WAP とポー
トクラブとは、チ
ャリティコンサー
ト、チャリティランなどでの協⼒や参加、例会の会場とし
て施設を使わせてもらったり、ジャガイモ、新⽟ねぎ販売
のご協⼒など⻑いお付き合いをさせていただいておりま
す。若く元気いっぱいの宮野さんがメンバーになられたこ
とで、WAP と今まで以上のつながりや幅広いお⼿伝いがで
きるのではないかと期待しました。 

YMCA職員歴37年、神⼾YMCA総主事としての13年
の経歴をもつ⽔野雄⼆さんの活動については皆様ご存知の
通りです。ご両親
が近江⼋幡ワイズ
メンズクラブのメ
ンバーであったこ
とが⽔野さんの原



  

点だそうで、そこにもYMCA の⻑い歴史を感じました。5
⽉に当クラブで計画している移動例会の旅先近江⼋幡に関
係のある建築家(関⻄では関学、神⼾⼥学院 近江兄弟社学
園他数々建築）また信徒伝道者であったW・Mヴォーリズ
⽒に幼いころ出会っておられたなど興味津々でした。幼い
頃や美少年時代、また現在の⼤家族の写真など数々⾒せて
もらい、それら全てが現在の⽔野さんを作っているのだと
しみじみ・・・。(丹⽻和⼦記) 

＜4 ⽉第２例会記録＞ 
1.⽇時:2022 年4 ⽉7⽇(⽊)19:00-20:20 
2.場所:⾃宅他[遠隔] 
3.出席者:井上､⼤野勉､⼤野智､⼩⽥､中⼭､丹⽻､細⾒ 

松⽥､⽔野､宮内､⼭⽥ 11名 
4.内容: 
(1)3⽉第1例会 
･⽇時:2022/3/23(⽔)19:00-20:30 
･場所:会館、⾃宅他ハイブリッド[現地、遠隔] 
 ･出席者:メンバー⼤野智､⼤野勉､郡､中⼭､丹⽻、松⽥ 

⽔野､宮野、⼭⽥[現地] 
井内、⼩⽥､園⽥、細⾒、宮内[遠隔] 14名 
ビジター清⽔ワイズ（⽯巻広域） 1名 
ゲスト 北島伸三さん 1名 

･⽋席者:井上､⼩合瀬､⺠⾕ 3名 
･出席率:14＋メーキャップ1(井上) 
＝15÷17名(出席率対象会員数)=88.2％ 
･充⾜率:16÷22名(在籍数)＝72.7％ 
･内容:メンバー卓話 宮野ワイズ、⽔野ワイズ 

(2)3⽉度活動報告 
・3/2(⽔）六甲部キャビネット会議19:30- 

        ⼤野智、⼤野勉、⽔野、⼭⽥、松⽥ 
・3/4(⾦）第13回神⼾ＹＭＣＡ・コミュニカ学院⽇本
語スピーチコンテスト:遠隔参加:⼤野智、宮内、⼤野勉 
・3/5(⼟) YMCAセミナー2021 三宮会館 ⼤野智 
・3/6(⽇)ユースアクションプレゼンイベント 

   13:00-15:00 ⼤野勉 
･3/7(⽉)19:00-20:30 六甲部デジタル⼩委員会 

 ⼤野勉、⼤野智、宮内 
・3/10（⽊）各クラブ会⻑＆総主事懇談会:18:30-20:00 

  ⼤野智、宮内 
・3/11(⾦)⽯巻訪問 特別例会 

⼤野勉、⼤野智、⼭⽥(現地)園⽥、⽔野(遠隔) 
・3/12（⼟）⻄⽇本区会⻑・主査研修会 
 中⼭(遠隔)、⼤野勉(現地) 
・3/13(⽇) 揚がれ！希望の凧 11:00-12:00 須磨海岸 

  ⼤野智、⼤野勉、丹⽻、宮内、⼭⽥ 
  ゲスト4名、こども2名 

・3/19(⼟)六甲部第2回評議会 14:00-16:00 
   交流会16：30-17：30（全て遠隔） 

 井内、井上、⼤野智、⼤野勉、丹⽻、⽔野、宮内、 
 ⼭⽥、細⾒ 
・3/26(⼟)⻄⽇本区オンライン交流会19:00-21:00 
 ⼤野智、⼤野勉、⼭⽥ 
・3/29(⽕)思い出のランドセルギフト実⾏委員会 
 ⼤野智、⼤野勉 

(3)4-5 ⽉のクラブ例会 
･4 ⽉第1例会: 4/30(⼟)  

 チャリティーコンサート  
･5 ⽉第2 例会:5/5 (⽊) 19:00-20:20 ZOOM開催 
･5 ⽉第1例会: 5/28(⼟) 

 移動例会 ヴォーリズ建築⾒学 於近江⼋幡 
 8:00  神⼾発（⾞乗り合いor電⾞） 
 10:00  現地着 

      近江兄弟社  
ヴォーリズ記念館⾒学 午前90 分、午後90 分 
昼⾷ 弁当（係準備） 
観光 たねや 
参加費：3000円（交通費別） 
対象者：家族、他クラブも可能 
 16:00  現地発 
 18:00  神⼾着 

(4)今後の予定､他クラブ例会等 
・4/2（⼟）⼤阪⻑野クラブ45 周年記念例会 ⼤野勉 
・4/2（⼟）-3（⽇）⻄⽇本区役員会 ⼤野智、⼤野勉 
・4/11(⽉）六甲部キャビネット会議19:30- 
        ⼤野智、⼤野勉、⽔野、⼭⽥、松⽥ 
・4/13(⽔）地域奉仕・環境事業委員会18:30-19:30  
        郡、中⼭、⼤野智、 
・4/17(⽇)京都部部会  ⼤野勉 ⼤野智 
・4/23(⼟)彦根シャトークラブ40 周年記念例会:⼤野勉 
・4/19(⽕)東京むかでクラブ例会17:30-19:45 
・4/22(⾦)⽯巻広域クラブ例会18:30-20:00 
・4/28(⽊)思い出のランドセルギフト実⾏委員会 
・5/3(⽕)⽟ねぎ仕⼊れ、収穫体験 
 井内、⼤野智、⼤野勉、⼩⽥、北島2名、⽔野、⼭⽥ 
・5/ 7(⼟)京都パレスクラブ50 周年記念例会:⼤野勉 
・5/8（⽇）〜13⽇（⾦）国際議会＠ドバイ:⼤野勉 
・5/14（⼟）びわこ部部会 
・6/4（⼟）〜5（⽇）東⽇本区⼤会 オンラインのみ 
・6/11(⼟)⻄⽇本区⼤会 12:30〜18:00 
現地：⼤野智、⼤野勉、⼭⽥、中⼭ 

       オンライン：宮内、⽔野、井上 
       現地参加補助 5000円 
       代議員会出席 交通費補助（⻄⽇本区） 
 バナーセレモニー写真5枚選び 
    会⻑、クリスマス例会、凧、贈呈、卓話、DBC 

 



  

＜会員投稿＞ 

これやったんや！   宮内伸浩 
いつもの⼭登りに、ちょっ

とした楽しみが加わりまし
た。新しい道の発⾒です。発
⾒といっても、⼤野勉さんか
らきっかけを頂いたのです
が。ローカルな話題で恐縮で
すが、旗振⼭のいつもの登り
⼝へ続く桜坂、その途中から
北へ折れ、⾼倉台へ⼊る道で
す。これをうまく使えば往き
復りに変化が付きます。⾼倉台は⼭を削ってできた団地で
す。⾃ずとその道は隣接する鉄拐⼭、旗振⼭へ繋がりま
す。また団地を北へ抜ければ多井畑へ⾄ります。多井畑は
今でこそ住宅が犇めいていますが、私が⼦供の頃は⽥畑が
展がり⼩川の流れる、同じ須磨とは思えないゆっくりとし
た時間のたゆたう集落でした。10歳ほどの私は⽗、⺟と⽝
に連れられて、幾たびも遊びました。須磨寺北の道を⻄
へ、トンネルを抜け、暫くして北へ回り込み、⽊々に囲ま
れた⼭裾を辿ります。台⾵明けの⽇には道へ吹き⾶ばされ
たクワガタを捕まえたこともあります。⼩川では弾ける光
の中、⼩⿂が泳ぎます。学校で桃源郷という⾔葉を覚えた
時、すっと頭に浮かんだ集落です。まさにワンダーランド
へ⾄る道です。しかしいつの頃からか道、トンネルは⾞に
占有され、集落は遠のき、年古りた私は、どのような道を
辿っていたのかも分からなくなりました。幾度か思い出そ
うとしたこともありましたが果たせません。少年の道は思
い出だけを残して消えました。 
鉄拐⼭から⾼倉台へと降りてきた私は、勉さんに教えて

いただいた道を須磨寺⽅⾯へ進みます。数⽇前は往に歩い
て確認した道です。歩道橋で旧神明道路を跨ぎます。数⽇
前は何の気なしに窺った東にトンネルがあります。その時
無意識の中で、少年期の幻影が⽬の前の像とはっきりと繋
がり、意識に浮かび上がりました。あのトンネルに違いあ
りません。ということは少年が辿った道は今歩いてきた道
だったのでしょう。今とは違い⼭を削っただけの切通の道
だったのでしょう。モヤモヤが晴れ、なつかしさに満たさ
れます。勉さん、ありがとうございました。 
   周年例会参加 
 4 ⽉2 ⽇(⼟)、阪和部⼤阪⻑野クラブチャーター45 周年
記念例会に参列してきました。45 年前に45⼈のメンバー
で始まったクラブです。ユース⽀援や地域奉仕活動、メネ
ット活動を活発に⾏って来られました。⾏政とのつながり
も強く、市⻑、市議会議⻑とも列席して、お祝いのあいさ
つを述べさせていただきました。メンバー減少が課題です
が、きっと復活されて、次の50 周年に向かわれると思いま
す。他クラブの活動に学ぶことも多いです。（⼤野ベン） 

神⼾ YMCA レポート/ニュース 
１．４月スタート！ 

神戸YMCAの各法人で入園式・入学式・入学礼拝が執

り行われ、多くの児童・生徒・学生が新しい歩みを始め

ております。専門学校日本語学科の入学式は４月18日

です。今回は新規留学生として入国した学生も参加予定

で、校舎が少しずつにぎやかさを増しています。 
 神戸YMCA三宮会館

西側斜面地は見事な

桜色に染まり、新し

い門出を応援してく

れています。（この

桜は専門学校卒業生

が植樹してくれたも

ので、18年になりま

す。） 
２．創立記念 

５月８日、神戸YMCAは創立136年を迎え、以下の通

り礼拝を行います。どうぞご参加ください。 
 日時：2022年５月7日(土) 午後３時～５時 
 場所：神戸YMCA三宮会館チャペル 
 内容：メッセージ「『戒め』から『勧め』へ」 
    岩野祐介先生（関西学院大学神学部教授／ 
    神戸YMCA教育事業委員） 
 ※礼拝後にグループに分かれて語り合いの時を持ちます。 
３．子育て世帯への食を通じたつながり支援事業 

 神戸YMCA三宮会館、及び、太山寺児童館では、新型コ

ロナウイルス感染症の影響で生活が厳しい子育て世帯の

皆様へ食品などをご提供しています。これは神戸市の委

託を受けて、各区の協力団体が実施しているものです。

詳細は以下の神戸市HPをご覧ください。 
https://www.city.kobe.lg.jp/a57667/kosodate/shien/syokushien-dantai.html 

４．ウクライナ緊急支援募金について 

 日本のYMCAでは、国際的な意見の相違があっても戦争

が解決策になることはなく対話と協力による外交的な解

決策が見つかり、武力紛争が一刻も早く終結することを

強く願っています。世界YMCA同盟及びヨーロッパ

YMCA同盟からの募金が呼びかけられています。いま不

安の中にいる人々が少しでも安心して過ごせるよう、一

人ひとりのいのちが大切に守られるよう、ご協力をよろ

しくお願いいたします。詳細は以下の神戸YMCA寄附サ
イトをご覧ください。 

https://kifu-kobeymca.org/fund/ukraine/ 
＜編集後記＞ 

花⾒の季節が今年は⻑かったように感じます。素直に花
を愛でることができないのは私だけでしょうか？！ 

世界中に届けたい、爆煙よりも花の⾹りを！ 

 


